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□首席记者 陈晓苏

本报讯“131 户，所涉房屋占地面

积超 7000 平方米，10 天完成协议签

订，7天完成房屋腾空，3天基本完成拆

除，比原计划提前了近一个月时间。”5

日，提起义永公路木渠穿村段政策处

理工作的“象珠答卷”，该镇党委书记

施一军的话语里，还带着明显的激动。

木渠段系义永公路第四标段工

程，是义永公路永康段建设的最后一

个节点。相较于其他标段或通过交工

验收、或正式通车的现况，今年 6 月才

完成招投标的第四标段工程进度显得

有些落后，在我市首次对市领导负责

重大项目进展实行对标亮灯机制时，

被亮起了“红灯”。

亮起红灯，意味着实际进度严重

滞后。今年，我市建立重大项目亮灯

机制，对项目进度进行动态监测，将监

测结果与项目月度计划进行对标，将

项目进展状态分为正常、滞后、严重滞

后三种，分别以亮绿灯、亮黄灯、亮红

灯进行标识。对比项目实际进度与计

划进度，月度实际进度占计划进度不

足 75%的项目，就被视为严重滞后，亮

红灯；月度实际进度占计划进度 95%

及以上的项目，视为推进正常，亮绿

灯；在正常与严重滞后区间内的，视作

推进滞后，亮黄灯。

“对我们来说，这就是一项没有退

路的工作。”施一军坦言，不仅仅是“亮

红灯”的触动，还有山区百姓十多年来

的期盼。在 7 月 1 日的主题党课之后，

象珠镇拉开“红色七月”攻坚克难主题

月的大幕，义永公路木渠段政策处理

工作首当其冲，被定义为“一号项目”。

7 月初，象珠镇领导班子全体下沉

入村，“以一对十”，即一名班子包干10

户以上征迁户，开展工作。以发挥党

员先锋模范作用为着力点，该镇成立

木渠村党小组，创新推出“党小组+”模

式，主动上门送政策、现场办公促实

效、集体会诊破难题。在送政策、解难

题中，该镇建立了“领导班子—镇村干

部—村民代表”联动机制，成立了10支

征地拆迁“清零”攻坚队，以“晒拼创”

为载体，对攻坚进度进行每日通报、实

时排名。在“白加黑”“五加二”的连续

作用下，最终赢得了全部征迁户的支

持，形成了义永公路政策处理工作的

“象珠速度”，推动义永公路永康境完

成政策处理，亮起的“红灯”也有望转

为“绿灯”。

义永公路项目的顺利推进，是我

市多措并举加快重大项目建设的一个

缩影。据悉，在此前召开的市领导负

责重大项目联络员会议上，不仅通报

了18个市领导负责重大项目进展对标

亮灯情况，与会人员还对每一个项目

存在问题进行“会诊开方”，以此“督

促+服务”重大项目狠抓进度，力求按

计划完成目标。

亮灯机制成了项目推进的“清醒

剂”“提速器”。根据亮灯机制，亮灯情

况实行每月通报制度，连续三个月亮

黄灯或是连续两个月亮红灯的项目，

在进行挂牌督办的同时，还需接受市

民问政。“市民问政，环节问政重于项

目问政。”市发改局相关负责人称，首

批问政项目已有初步计划，近期将组

织实施。

我市实行亮灯机制为项目建设提速
义永公路木渠段攻坚一月完成政策处理

弘扬传统文化
共赏汉服之美

4 日，由唐先镇团委、妇

联、文化站和永康汉文化研

习社共同举办的“弘扬传统

文化 共赏汉服之美”七夕汉

服文化交流活动在秀岩村举

行。 记者 杨成栋 摄

热线：87138766 地址：望春东路88号

□首席记者 张赤奎

本报讯 5 日，市长朱志杰主持召

开市十七届政府第三十七次常务会

议。会议审议了《江南山水新城控制

性详细规划》等多项议题。

高品质建设江南山水新城，将推

动我市实现从绕江发展到依山傍水发

展转变，从铺摊子索取式发展向重内

涵可持续发展转变，从偏重经济发展

向经济人文并重发展转变，从粗放式

建设管理向精细化科学化管理转变。

会上，工作人员聚焦新城定位、新老城

区统筹发展、产业谋划、综合交通、公

共服务设施配套、市政公用设施协调

等问题进行反馈。

朱志杰说，编制《江南山水新城控

制性详细规划》，对于打造永康“大花

园”中的精品和优雅城市的“核心区”

意义重大。要进一步凝聚共识，突出

发挥规划引领作用，把江南山水新城

建设作为今后一个时期提升城市品位

的主战场；既要确保规划的刚性执行，

也要注重预留规划实施的弹性空间；

要注重与城市总体规划相衔接，注重

新城与老城的有机衔接，以高品质建

设引领高质量发展。

会议听取了关于增补永康市“污

水零直排”建设项目的汇报，提出今年

年底要完成 9 个镇、2 个省级工业园区

的“污水零直排”建设任务。朱志杰

说，实施“污水零直排”建设既是落实

上级有关创建任务的需要，也是高水

平推进“五水共治”，巩固治水成效，防

止水质反弹的关键举措，要按照项目

实施计划，尽快推进项目施工建设，加

强工程建设质量管控，确保工程质量；

相关部门要加强日常指导和督促，总

结推广“污水零直排区”模式，引入第

三方机构，构建“数字治水”“智慧治

水”新格局。

与会人员集中学习了《法治思维

的几个要素》。朱志杰说，在实际工作

中要培养和运用法治思维，努力推动

形成办事依法、遇事找法、解决问题用

法、化解矛盾靠法的良好法治环境，在

法治轨道上推动发展、化解矛盾、维护

稳定。

会议还审议了《2019 年度政府投

资项目和国有资本投资建设项目中期

调整情况》《中央和省级环境保护督察

整改进展情况的汇报》等议题。部分

市人大代表和政协委员应邀列席会

议。

市政府常务会议审议多项议题

统筹推进江南山水新城高质量发展


